
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00010            DEL  28/04/2017 

 

OGGETTO :    ELENCO STRADE MANUTENZIONE STRAORDINARIA - 

APPROVAZIONE ELENCO 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 28 del mese di aprile, alle ore 09:45 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe NO  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo NO 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 5  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Cassandra Vincenzo Lomoro Angela Noviello Paolo Ranieri Pasquale Sasanelli  

 



 



 

Il Vice Presidente, cons.re De Stasio Antonio, chiede all’assemblea di anticipare 
il punto 6 iscritto all’o.d.g. del 28.04.2017 avente ad oggetto “Elenco Strade 
manutenzione straordinaria – Approvazione elenco. 
La proposta posta in votazione, viene accolta con n.4 voti favorevoli, n.2 voti 
astenuti e n.1 voto contrario. 
  

Di seguito il Presidente, avv. Giovanni Moretti, relaziona: 
 
   La 2^ Commissione permanente “AA.-GG.-LL.PP.-WELFARE” sulla scorta delle indicazioni 
ricevute da organi politici,  di segnalazioni agli atti del Municipio  nonché di quanto 
evidenziato pubblicamente dalla cittadinanza tramite social network e comunque in virtù 
dei sopralluoghi conoscitivi sul territorio ha predisposto un  elenco  di  strade e marciapiedi 
bisognevoli di manutenzione straordinaria.   
L’elenco, di seguito riportato, da sottoporre al vaglio del Consiglio Municipale  è stato 
elaborato  tenendo conto delle priorità (strade trafficate e nei centri cittadini di maggiore 
affluenza):   

 
ELENCO STRADE (piano bituminoso) 

 
PALESE : Via Vitt.Veneto (vico II), Via Modugno (vico XVI, XVII, XVIII, XX, XXII, XXIV), 
via Vitt. Veneto (tra via Cap. Maiorano e Largo Renna), Via Pierino Palasciano, Via P. 
Stallone, Via Ten.Col.G.Piacente, Via Princ.Umberto, Via Princ.Umberto (vico I), Via 
Garibaldi (vico I), Via Macchie (I^ trav.), Via F. Bisceglie, Via Lepore – Palese - “zona 
Marina Piccola”(da Via Napoli a binari RFI), via Lepore (tratto via Macchie a binari RFI) 
Lung. C.Colombo (tra centro ittico White Fish e Mitiladriatica), Via Modugno (vico XVI, XX), 
Via Santa Scorese,  Lung. Massaro (vico III), Via Maresciallo Ranieri, Viale dell’Oleandro, 
Via del Tamerice, Via Fazio, Via Modugno dislivello sul ponte (zona cimiteriale) Via Duca 
D’Aosta, Via Vitantonio Barbarente, Via Garibaldi (Vico VI), Via Monte Grappa, Via Macchie 
(vico VI, VII), Via Capitaneo (Vico III) 

S.SPIRITO :Via Napoli (tra Via E. Bonavoglia e Via Paul Harrys. Considerando prioritaria 
la zona centro/Chiesa), Corso Garibaldi (tratto compreso tra Via Napoli e Via Massari), Via 
Palermo (Vico I e Vico II) Via Savona, Via Savona (Vico I), Via Padova, Via Masellis, Via 
Citelli, Via Trento, Via Bologna, Via Brindisi, Via Oriolo, Via Luisi, Via Corsica, Via Dandolo, 
Via Roma, Via Imperia, Via Pisa, Trav.  IV e VIII di via Napoli, Via Lucchesi (già Trav.Via 
Udine), Via Cortese, Via Massari, Via Lecce, Via Fiume, Via Principessa Mafalda, Via 
Principessa Maria, Via Carnia, Via Zara, Lung. C. Colombo (vico VIII), Via Milano, Via S. 
Marco 

S.PIO: Via della Gioia, Via della Vita, Via del Rispetto, Via Iqbal Mariq, Via della Magnolia, 
IV Strada Torricella. 
 

ELENCO MARCIAPIEDI 

PALESE: Via Modugno (Vico XXII), Via Pierino Palasciano, Via Lepore, Lungomare C. 
Colombo (dall’azienda ittica White Fish alla Mitiladriatica), Via F. Bisceglie, Via Ten. Ranieri 
rampe per i disabili. 



 

S.SPIRITO: Via Napoli (da Via Malta a Via Paul Harrys), Corso Umberto (dal Lung. C. 
Colombo al passaggio a livello RFI), Via Fiume (realizzare marciapiede nei tratti mancanti), 
Via Massari, Via Principessa Iolanda, Lungomare C. Colombo (da Via Paul Harrys a Via 
Stefano Felis), Lung. C. Colombo (vico VIII), 

 
S.PIO: Viale Scuola Materna “Angelo Azzurro”, Pavimentazione Piazza Eleonora, Strada 
Comunale Pozzo Pasquale, Strada Torricella. 
Il Presidente informa i presenti che sono pervenuti due emendamenti, il primo a 
firma del cons.re De Stasio ed il secondo a firma del cons.re Sasanelli, allegati al 
presente provvedimento. 
Il primo emendamento posto in votazione è approvato all’unanimità (n.6 cons.ri 
presenti). Il secondo emendamento ottiene totale astensione. 
 

 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTI i lavori conclusivi della 2^ Comm.ne permanente formulati nella seduta del  
26/04/2017; 
VISTO l’emendamento approvato; 
PRESO ATTO che la presente proposta di deliberazione non è soggetta ai pareri di 
regolarità tecnica e contabile, ai sensi degli artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/00, in relazione 
al contenuto della proposta stessa; 
ll Presidente a conclusione del dibattito, di cui all’allegata resocontazione,  pone 
a votazione la delibera così come emendata. 
La stessa è approvata all’unanimità dei presenti. 
 

 
 
                                                                  DELIBERA 

 
APPROVARE l’elenco, così come emendato,  delle strade e marciapiedi bisognevoli di 
manutenzione straordinaria: 
  

ELENCO STRADE (piano bituminoso) 

 
PALESE :Via Vitt.Veneto (vico II), Via Modugno ( XIV, XVI, XVII, XVIII, XX, XXII, XXIV), 
via Vitt. Veneto (tra via Cap. Maiorano e Largo Renna), Via Pierino Palasciano, Via P. 
Stallone, Via Ten.Col.G.Piacente, Via Princ.Umberto, Via Princ.Umberto (vico I), Via 
Garibaldi (vico I), Via Macchie (I^ trav.), Via F. Bisceglie, Via Lepore – Palese - “zona 
Marina Piccola”(da Via Napoli a binari RFI), Via Lepore (tratto via Macchie a binari RFI) 
Lung. C.Colombo (tra centro ittico White Fish e Mitiladriatica), Via Santa Scorese,  Lung. 
Massaro (vico III), Via Maresciallo Ranieri, Viale dell’Oleandro, Via del Tamerice, Via Fazio, 
Via Modugno dislivello sul ponte (zona cimiteriale), Via Duca D’Aosta, Via Vitantonio 
Barbarente, Via Garibaldi (Vico VI), Via Monte Grappa, Via Macchie (vico VI, VII), Via 
Capitaneo (Vico III), Lungomare Massaro, Lungomare Ugo Lorusso. 



 

S.SPIRITO: Via Napoli (tra Via E. Bonavoglia e Via Paul Harrys. Considerando prioritaria 
la zona centro/Chiesa), Corso Garibaldi (tratto compreso tra Via Napoli e Via Massari), Via 
Palermo (Vico I e Vico II), Via Savona, Via Savona (Vico I), Via Padova, Via Masellis, Via 
Citelli, Via Trento, Via Bologna, Via Brindisi, Via Oriolo, Via Luisi, Via Corsica, Via Dandolo, 
Via Roma, Via Imperia, Via Pisa, Trav.  IV e VIII di via Napoli, Via Lucchesi (già Trav.Via 
Udine), Via Cortese, Via Massari, Via Lecce, Via Fiume, Via Principessa Mafalda, Via 
Principessa Maria, Via Carnia, Via Zara, Lung. C. Colombo (vico VIII), Via Milano, Via S. 
Marco, Via Ghiro, Via Berlinguer, Via Volpe, Via Venezia, IV Trav.Via Napoli, Via Cala Doria 
(lato mare), Via Firenze, Via Almirante, Piazza Roma, Piazza Vittorio Veneto, Via Tito 
Schipa, Lungomare Cristoforo Colombo (dal civ.342 al civ.282). 

S.PIO: Via della Gioia, Via della Vita, Via del Rispetto, Via Iqbal Masih, Via della Magnolia, 
IV Strada Torricella, Via della Lealtà, via della Felicità, Via dello Zupone. 
 

CATINO: Via Delfino (strada vicinale, fino al tratto – Comune di Giovinazzo), Via 
Caravella, Via N.Green. 

 

ELENCO MARCIAPIEDI 

PALESE: Via Modugno (Vico XXII), Via Modugno (I tratto a sinistra fino a Via Bisceglie),  
Vico XIV Via Modugno (lato civici dispari), Largo Renna (lato destro in senso di marcia), 
Via Pierino Palasciano, Via Lepore, Lungomare C. Colombo (dall’azienda ittica White Fish 
alla Mitiladriatica), Via F. Bisceglie, Via Cola di Cagno. 
 

S.SPIRITO: Via Napoli (da Via Malta a Via Paul Harrys), Corso Umberto (dal Lung. C. 
Colombo al passaggio a livello RFI), Via Fiume (realizzare marciapiede nei tratti mancanti), 
Via Massari, Via Principessa Iolanda, Lungomare C. Colombo (da Via Paul Harrys a Via 
Stefano Felis), Lung. C. Colombo (vico VIII), Via Paul Harrys, C.so Umberto (ultimo tratto 
immediatamente dopo RFI sul canale inattivo). 

S.PIO: Viale Scuola Materna “Albero Azzurro”, Pavimentazione Piazza Eleonora, Strada 
Comunale Pozzo Pasquale, Strada Torricella (corsia destra direzione San Pio). 
 
 
TRASMETTERE il presente provvedimento alle Ripartizioni  LL.PP. ed Edilizia Pubblica 
Settore Strade per gli adempimenti di competenza. 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 

Co n n .6  vot i  favorev o l i ,  su  n .6  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  
 

 

DELIBERA 
 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 











Seduta consiliare del 28 Aprile 2017 

   Direttore  
Buongiorno, facciamo l’appello, sono le ore 09.45. 
Moretti presente 
Lomoro assente 
Destasio presente  
Noviello assente  
Romano presente  
Di Lauro assente  
Di Siena assente  
De Matteo presente 
Sasanelli presente  
Cassandra presente 
Ranieri presente  
Sono sette presenti, possiamo aprire, col presidente, e 

quattro assenti. Passo la parola al Presidente. 
 

Presidente 
Buongiorno a tutti, oggi 28 aprile siamo qui per l’esame di 

sei punti all'ordine del giorno, c’è una richiesta del 

vicepresidente Destasio, prego. 
 

Consigliere Destasio 
Presidente, consiglieri, chiedo di anticipare il punto 6 del 

Consiglio municipale al punto 1, elenco strade manutenzione 

straordinaria, approvazione dell’elenco, al punto 1 per 

motivi di urgenza.  
 

Presidente 
Pongo in votazione la proposta del vicepresidente, chi è 

favorevole all’anticipazione al punto 1 del punto 6? Romano, 

Moretti, Destasio, De Matteo. 
Chi è contrario? Sasanelli. 
Chi si astiene? Cassandra e Ranieri.  
Allora passiamo al primo punto, “elenco delle strade 

manutenzione straordinaria”. Sono pervenuti due emendamenti, 

do lettura del primo emendamento, a firma di Destasio, 

Romano, De Matteo e Moretti: alla proposta di deliberazione 

al punto n. 6 dell’odierno Consiglio – che è stato 

anticipato al punto 1 – la commissione lavori pubblici 

propone di emendare l’elenco delle strade già indicate con i 

seguenti interventi. Ovviamente qui eventualmente 

bisognerebbe che … 
Chiedo scusa, allora rileggo l'emendamento, il primo 

emendamento presentato, allora: alla proposta di 

deliberazione al punto n. 6 dell’odierno Consiglio il 

vicepresidente Destasio propone di emendare l’elenco delle 

strade già indicate con i seguenti interventi come da scheda 

allegata. La do per letta perché è a conoscenza di tutti i 

consiglieri, quindi proporrei di votare l'emendamento, 



apriamo la discussione sull’emendamento presentato dal 

vicepresidente Destasio, prego Ranieri. 
 

Consigliere Ranieri 
Come abbiamo evidenziato già in commissione e nonostante ci 

sia stata la nostra partecipazione ai lavori quanto alla 

verifica delle varie istanze della cittadinanza raccolte in 

qualche modo dai singoli consiglieri, purtroppo questo 

elenco non può trovare per vari ordini di motivi  

l’approvazione da parte delle opposizioni. I motivi 

fondamentali sono, uno: la totale assenza di pubblicità di 

queste nostre attività sia sui media che su altri canali 

preferenziali come il sito internet del Comune ecc., dove la 

cittadinanza intera poteva avere notizia di questi lavori e 

di conseguenza partecipare in maniera… 
 

Direttore 
Chiedo scusa, alle ore 09.48 entra il consigliere Di Siena. 
 

Consigliere Ranieri 
Allora prima di tutto, ripeto, non c’è stata assolutamente 

pubblicità relativamente a queste operazioni di compilazione 

nei confronti della cittadinanza, tanto è vero che alla fine 

sono state inserite strade in maniera capotica dal civico al 

civico, dall’incrocio al mezzo civico, sicuramente frutto di 

segnalazioni ma purtroppo troppo personali perché possano 

essere prese in considerazione nella loro complessità, che 

durante i lavori di collazione da parte della commissione 

avevano un qualche senso, ma nella loro complessità del 

deliberato, tra l’altro emendato questa mattina, non hanno 

alcun senso. 
In secondo luogo, e su questo bisogna intervenire, c’è il 

quartiere San Pio, il quale in questa elencazione 

risulterebbe interessato da sole due-tre strade e qualche 

marciapiede, mentre esso sin dalla sua costruzione non ha 

visto mai nessun intervento relativamente al manto stradale 

che oggi verte in condizioni pessime, e per questo ci 

sarebbe anche un emendamento del consigliere Sasanelli. 
Ciò nonostante, io ritengo per quello che è il mio punto di 

vista, di non partecipare a questa votazione perché troppo 

limitata e troppo indecisa, non ha tenuto conto delle 

istanze della cittadinanza, non si è data la dovuta 

pubblicità a questo deliberato sebbene il ruolo di noi 

consiglieri è molto importante, ma non può ritenersi 

esaustivo di una fase così importante perché non sarebbe 

giusto interessare qualche traversa di via Modugno e altre 

no, qualche pezzo di una strada e altre no, un metro di 

marciapiede e un altro no, credo che l’intervento fatto in 

questa maniera non sia corretto nei confronti della 

cittadinanza.  
Sarebbe stato più opportuno portare tutto a zero e 

interessare delle zone intere, così come abbiamo richiesto 



in commissione, eliminare le singole strade di Enziteto, 

intero quartiere di Enziteto da rifare come marciapiedi e 

come asfalto, perché forse è il quartiere che necessita di 

più attenzione da parte nostra, perché in fin dei conti 

Palese-Santo Spirito non stanno malaccio, salvo qualche 

piccolo intervento che è necessario, lo si fa nel 

quotidiano. 
Detto questo, anche perché non posso negare i lavori che 

sono stati svolti in commissione, c’è stato un interesse a 

raccogliere le esigenze, le istanze, quelle piccole che 

abbiamo raccolto ecc., però non mi sento di partecipare a 

questo voto per una questione morale, perché purtroppo non 

si è data partecipazione alla cittadinanza di un momento 

così importante per i lavori sul territorio e, ripeto, 

sarebbe stato più interessante attuare singole zone 

complessivamente interessate, e in particolare il quartiere 

Enziteto.  
 

Presidente 
Grazie consigliere. Ci sono altri interventi? De Matteo 

prego. 
 

 

Consigliere De Matteo 
Per quanto mi riguarda io proprio come consigliere sono 

stato sollecitato… 
 

Presidente  
Escono, alle 09.51, i consiglieri Ranieri, Sasanelli e 

Cassandra. Buona giornata a voi. Prego De Matteo. 
 

Consigliere De Matteo 
Io penso, scusi direttore, scusami, siccome una piccola 

esperienza da un punto di vista di Consiglio ce l’ho, nel 

senso che in questi casi - attenzione, fammi finire il 

ragionamento – in questi casi succede che se non c’è nessuno 

che chiede la verifica del numero legale il Consiglio va 

avanti. Non solo ti dico questo, ma se c’è qualcuno, la 

normativa di legge prevede che se c’è qualcuno – io facevo 

il capogruppo alla Provincia, quindi le so queste cose – se 

c’è qualcuno che chiede la verifica del numero legale, deve 

essere presente in Consiglio, quindi basta che uno solo di 

loro che sono usciti chieda la verifica del numero legale, 

deve essere presente. E quindi il Consiglio è integro. 
Siccome finora, almeno noi andiamo avanti perché finora non 

vedo nessuno di noi presenti che ha chiesto la verifica, per 

cui la normativa prevede, Anna ti posso dare garanzia su 

questo, che noi possiamo… 
(intervento fuori microfono non udibile) 
Però possiamo andare avanti. 
Per quanto mi riguarda - abbiamo chiarito Paolo, abbiamo 

chiarito, ti puoi anche sedere – come consigliere voglio 



rispondere a quello che ha detto Paolo Ranieri: io non credo 

che questa sia l’unica opportunità che verrà data al 

Consiglio del quinto municipio, o al quinto municipio, di 

asfaltare strade o integrare quelli che sono i marciapiedi 

mancanti, penso che ci saranno altre opportunità. Questo è 

un processo, un procedimento che ha portato avanti la 

commissione, per quanto riguarda me personalmente proprio 

come consigliere io ho sempre avuto rispetto per quanto 

riguarda i lavori che vengono fatti dalla commissione, 

ritengo che i presidenti del municipio e della commissione 

abbiano più volte bussato alle nostre coscienze, di 

cittadini prima che di consiglieri, nell’individuare, nel 

tentare di individuare un percorso possibile per quanto 

riguarda l’individuazione delle strade che meritavano più 

attenzione rispetto ad altre. 
Quindi, ripeto, questa per me non è che una prima fase, 

diciamo così, mi auguro che su sollecitazione del presidente 

Moretti d’intesa anche con la municipalità barese possa 

darci appunto una possibilità anche per il 2018, faccio un 

esempio proprio banalissimo, per poter integrare quelle che 

sono le richieste che oggi noi andremo a votare e spero che 

vengano votate anche all'unanimità dei presenti. 
 

Presidente 
Grazie consigliere. Destasio. 

 

Consigliere Destasio 
Io vorrei fare delle piccole considerazioni, ma di 

un’importanza notevole. La prima cosa è che queste strade 

che ci sono state segnalate, io non so il consigliere 

Ranieri da dove ha fatto emergere, da dove dice che nessuno 

ha segnalato le strade, queste sono strade tutte che i 

cittadini ci sono venuti a chiedere per poter asfaltare 

perché le condizioni di messa in sicurezza non erano idonee. 

Tanto più che queste strade che noi abbiamo elencato, 

addirittura sono andati a fare dei sopralluoghi fuori dalla 

commissione lavori pubblici, quindi siamo andati nel 

pomeriggio a fare i sopralluoghi sulle strade che ci avevano 

indicato per verificare se effettivamente quelle strade 

abbisognavano di un ripristino o meno. Quindi prima cosa. 
Seconda cosa: non so se sul sito del Comune di Bari è stato 

messo, è stata fatta la pubblicità, questo ce lo può dire il 

direttore del municipio, però posso garantire che su 

Facebook ognuno di noi ha messo una sua pagina perché – 

posso fare anche nomi e cognomi in quanto ci sono amici, 

quindi anche amici diciamo extra politica – che ci hanno 

chiamato e ci hanno fatto fare dei sopralluoghi, ad esempio, 

faccio l’esempio di una strada più messa male che è a Catino 

ed è una strada vicinale che si chiama via Delfino, strada 

vicinale, fine tratto Comune di Giovinazzo, dove sono andato 

a vedere con l’ex consigliere, faccio nomi e cognomi non per 

denigrare nessuno ma per mettere in evidenza queste cose, 



con l’ex consigliere De Gennaro, il quale ci ha fatto 

verificare che quella strada era pietosa e addirittura il 

passaggio delle autoambulanze poteva arrecare dei danni al 

trasportato. Quindi tutto quello che ha detto il consigliere 

Ranieri, che adesso non può ascoltarmi, non è del tutto, non 

è assolutamente vero. 
Aggiungo che questo elenco, da quando è uscito il bando noi 

abbiamo dato informazioni non solo poi ai cittadini, ma ai 

consiglieri stessi, pregandoli, maggioranza e opposizione, 

di darci le esigenze prioritarie per le strade che erano più 

malmesse, e con questo voglio dire che anche loro hanno 

partecipato alla formazione di questo elenco, perché le 

richieste non possono essere fatte a prescindere, ci vuole 

anche una logica nelle cose, altrimenti verremo chiamati 

pazzi dall'amministrazione centrale.  
Allora quando noi abbiamo fatto un elenco dove prevede 

Palese, Santo Spirito, San Pio, Catino, e in più ci sono i 

marciapiedi per mettere in sicurezza i cittadini di Palese, 

di Santo Spirito e San Pio, io voglio capire di che cosa 

stiamo parlando. Allora aggiungo un’altra cosa: oggi abbiamo 

completato l’elenco, perché ieri con il presidente Moretti 

abbiamo fatto un lavoro certosino, “certosino”, perché? Lo 

sottolineo questo, perché siccome ci sono ancora oggi in 

essere delle strade che vengono fatte con il vecchio bando, 

noi avevamo inserito anche delle strade che giustamente 

erano malmesso, però non sono ancora stati fatti i lavori e 

quindi li avevano inseriti, li abbiamo dovuti togliere 

perché quelli fanno parte del bando degli anni precedenti. 
Quindi voglio capire io questa polemica, che secondo me è 

del tutto strumentale, ma non c’è niente per il territorio, 

qua il consigliere Ranieri ha detto che dobbiamo coinvolgere 

la cittadinanza, secondo me il consigliere Ranieri vuole 

affondare la cittadinanza, perché le persone che ci hanno 

contattato dicendo che le strade non sono del tutto sicure, 

e le abbiamo verificate, lui le sa, quindi queste sono 

argomentazioni strumentali che non posso accettare fra 

persone che fanno politica, che vogliono fare politica in 

maniera seria, perché questa non è serietà. 
 

Presidente 
Grazie consigliere. Entra alle 09.59 il consigliere Di 

Lauro. Possiamo andare a votazione sull’emendamento, sul 

primo emendamento, chi è favorevole a votare questo 

emendamento? L'emendamento proposto dal vicepresidente e 

firmato da tutti quanti noi, chi è favorevole 

all’emendamento? All'unanimità dei presenti. 
Passiamo alla lettura del secondo emendamento: “vista la 

proposta di deliberazione relativa all’elenco strade 

soggette a manutenzione, propone di eliminare la voce San 

Pio e le strade indicate e di sostituire con: San Pio, tutto 

il quartiere”. A firma del consigliere Sasanelli. È aperta 

la discussione sull’emendamento, ci sono interventi?  



Io su questo vorrei dire due cose: mi sembra veramente 

improponibile una proposta così allo scopo soltanto di 

creare polemica, discussione e di non raggiungere 

l’obiettivo del bene del proprio territorio, perché anche 

tutti quanti noi vorremmo tutta Santo Spirito, tutta Palese, 

tutta Catino, tutta Torricella, mettere tutto San Pio, tutto 

il quartiere San Pio significa non volere nulla. Quindi non 

so se è giusto questo comportamento per il bene del proprio 

territorio, tenendo conto che le indicazioni così come il 

progetto che va in esecuzione già prevede via della 

Tolleranza e via Iqbal Masih, che a breve saranno 

realizzate, e nell’elenco indicato, io proprio ieri mattina 

ulteriormente personalmente sono andato a verificare altre 

strade, abbiamo indicato via della Gioia, via della Vita, 

via del Rispetto, via Iqbal Masih che dobbiamo eventualmente 

togliere perché tanto è prevista, via della Magnolia, quarta 

strada Torricella, via della Lealtà, via della Felicità, via 

.., credetemi sono quasi tutte le strade di San Pio, chi 

conosce San Pio sa che abbiamo abbracciato tutto. 
Quindi adesso questo emendamento ha lo scopo soltanto di 

creare polemica e non risolvere i problemi del quartiere San 

Pio, che a tutti noi è molto caro. Passo la parola al 

consigliere De Matteo. 
 

Consigliere De Matteo 

Io voglio chiedere al direttore, perché siccome è una 

questione più politica che concreta, io volevo chiedere al 

direttore una domanda, perché non mi è mai capitato, se 

questo è un emendamento, nessuno vota a favore, nessuno vota 

contro ma i presenti si astengono tutti, che succede?  
(intervento fuori microfono non udibile) 
Che non passa. Allora io la proposta che faccio è di 

astenerci, perché così nessuno potrà dire un domani, 

politicamente parlando, che noi abbiamo votato contro. 
 

Presidente 
Benissimo, accolgo la proposta del consigliere De Matteo, 

andiamo subito in votazione, chi è favorevole? La parola al 

consigliere Di Lauro. 
 

 

Consigliere Di Lauro   
Presidente lei ha appena detto che non sarebbe giusto nei 

confronti degli altri quartieri, chi non vorrebbe tutto 

Santo Spirito, tutto Palese e quant’altro. Quindi con 

l’astensione non ci esprimiamo nel merito, io aggiungerei 

voglio tutto Palese, astenetevi, comunque il problema rimane 

lì. 
 

Presidente 
Allora andiamo in votazione, chi è favorevole alla proposta 

del secondo emendamento presentato dal consigliere 



Sasanelli? Chi è contrario? Chi si astiene? All'unanimità 

dei presenti, benissimo. 
Ora andiamo a votare la delibera nel suo complesso come 

emendata dal primo emendamento, è aperta la discussione, ci 

sono degli interventi? Brevemente desidero soltanto 

sottolineare, anche a conforto delle preoccupazioni del 

consigliere Ranieri, che il progetto preliminare la giunta 

comunale l’ha già approvato, devono ancora approvare il 

progetto definitivo, ecco perché noi non ci siamo 

affrettati, stiamo prendendo tutto il tempo possibile, anche 

per vedere meglio, e ci sono ancora i tempi .., perché il 

sottoscritto, così come ha fatto nel 2015, invierà una 

missiva alla ripartizione infrastrutture al.., dove 

indicherà la delibera e se ci saranno, come ci sono state, 

delle ulteriori integrazioni, quindi sempre a conforto se ci 

sono state delle dimenticanze, o ci sono stati dei 

fraintendimenti, per esempio la volta scorsa, sempre in 

buonafede, su indicazione del consigliere Sasanelli, 

mettemmo via del Baraccone ricordo, via del Baraccone è San 

Girolamo, mi hanno scritto dalla ripartizione “guarda che 

quella è San Girolamo”, non è nostra, però noi in buonafede, 

raccogliendo le istanze anche degli altri consiglieri, la 

indicammo. E quindi così come tutte le indicazioni da noi 

fornite la volta scorsa non sono state seguite, tenete 

presente che delle strade, e questa è una cosa che la 

ripartizione dovrà tenerne conto, perché delle strade che 

vanno in esecuzione i lavori partiranno a breve, abbiamo una 

strada di Catino, due di San Pio, sette di Santo Spirito e 

ben venticinque di Palese, anche questo bisognerà che la 

ripartizione tenga conto per avere un atteggiamento, una 

perequazione un po’ su tutto il territorio, in modo tale che 

le polemiche, anche perché se ci sono polemiche,purtroppo 

c’è l’andazzo, il brutto andazzo che molti vanno a perorare 

le varie situazioni, sarebbe opportuno che la ripartizione 

seguisse un po’ di più le indicazioni che provengono dal 

territorio, quindi da noi che ci viviamo e conosciamo bene i 

nostri territori. Quindi la mia raccomandazione alla 

ripartizione è stata quella di tenere conto in maniera equa, 

la prossima volta, la distribuzione degli interventi su 

tutto il territorio, soprattutto in modo tale che non ci 

siano fraintendimenti o … 
 

Consigliere De Matteo 
Io direi di andare subito a votare,  perché il problema è 

molto semplice: qui non è che i consiglieri si sono alzati 

la mattina e hanno detto “queste sono le strade” e basta, 

qui è un’intera popolazione che ha chiesto queste strade, 

questo è il senso di questa votazione stamattina. Noi non 

siamo i destinatari di verità assolute sul territorio, noi 

ascoltiamo la popolazione e sentiamo quello che ci chiedono 

di fare. Se le strade di Palese oggi sono 25 e domani 

saranno due, per me va bene, vuol dire che la popolazione ha 



chiesto così, noi non siamo i destinatari di questa.., noi 

votiamo perché la gente ci ha detto di fare questo e basta. 
 

Presidente 
Teniamo presente che le indicazioni arrivano non soltanto 

dal municipio ma la polizia municipale, … interventi. 
Benissimo, allora chiudiamo la discussione e passiamo subito 

alla votazione, votiamo la proposta di delibera così come 

emendata con il primo emendamento, nel suo complesso. Chi è 

favorevole? All'unanimità dei presenti. 
Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 
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 Il Segretario verbalizzante 
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